
 

La suscrita Secretaria General de la Universidad Nacional de Ciencias Forestales 

UNACIFOR, por este medio CERTIFICA: el acta número 52 del Consejo de Dirección 

Universitario, celebrada el 23 de septiembre del año 2021 y que literalmente dice: 

ACTA NÚMERO 58 SESIÓN ORDINARIA CONSEJO DE DIRECCIÓN 

UNIVERSITARIO 

CDU-O-058-2022 

En la ciudad de Tela, Atlántida, el jueves 23 de septiembre de 2021, siendo las diez y 

veinte de la mañana, se dio inicio a sesión ordinaria número cincuenta y dos (52) del 

Consejo de Dirección Universitario, CDU, en el Auditorio del Centro Experimental 

Lancetilla, del edificio de Rectoría con la participación de los Consejeros: Doctor Emilio 

Esbeih, Rector, Presidente; Máster Miguel Velásquez, Vicerrector Académico; Máster 

Elda Fajardo, Vicerrectora de Investigación y Posgrado;  Máster Karla Pineda, 

Vicerrectora Administrativa; Doctor Dani Oved Ochoa, Director de Planificación y 

Desarrollo;  Máster Ollie Romero, Directora de Centros Regionales; Máster Oscar 

Leverón, Director de Escuela de Ciencias Forestales; Máster Nelson Mejía, Director de 

Escuela de Ambiente y Desarrollo; Máster Luis Zepeda, Director de Escuela de 

Negocios; Dr. Kevin Cruz, Director de Posgrado; Máster Vanessa López, Directora de 

Docencia y Desarrollo Curricular; Master Kenia Márquez, Directora de Innovación 

Educativa;  Master, José Francisco López, Director de Postgrado; Ingeniero Jorge 

Gómez, Director de Tecnologías de Información;  Máster Mercedes Martínez, Directora 

de Producción y Comercialización; Máster Iván Guillen, Director de Estudios 

Tropicales; Ing. José Luis Montecinos, Director de Estudios de Investigación, Máster 

Christhel Argueta representante Docente; Máster Antonio Rodríguez, Representante 

Docente; Máster Rolando Meza, Representante Docente; Representante Estudiantil 

Edgar Padilla; Representante Estudiantil, Jamil López; Abogado José Santos 

Hernández, Director de Auditoría Interna, Abg. Flor de María Batres, Secretaria 

General. 

 

AGENDA 

Sesión ordinaria No. 52, Consejo de Dirección Universitario 

Universidad Nacional de Ciencias Forestales 



 

(UNACIFOR) 

 

FECHA:        jueves 23 de septiembre, 2021 

HORA:         10:00 A. M.  

LUGAR:        Auditorio Jardín Botánico Lancetilla 

 

1. Comprobación de quórum y apertura de la sesión. 

 

2. Invocación a Dios 

 

3. Discusión y aprobación de la agenda. 

 

4. Lectura acta anterior. 

5. Presentación de Informe de Gestión Rectoral 2017-2021. 

6. Entrega de reconocimientos. 

7. Develación de Placa y Corte de Cinta de proyecto de Infraestructura Lancetilla.  

8. Cierre de la sesión. 

 

 

PUNTO NÚMERO UNO: COMPROBACIÓN DE QUÓRUM Y APERTURA DE LA 

SESIÓN. 

La Secretaria del Consejo de Dirección Universitario, abogada Flor de María Batres, 

informa al Presidente del Consejo, Dr. Emilio Esbeih que hay quórum y que puede dar 

inicio a la sesión número 52 programada para esta fecha, el Presidente da la 

bienvenida a los Consejeros presentes, agradeciendo su presencia, así mismo 

agradece al Ingeniero Luis Bejarano las atenciones recibidas, expresa que es un gusto 

estar en el Jardín Botánico Lancetilla celebrando esta sesión en la que se desarrollaran 

puntos importantes y trascendentales para la UNACIFOR. Excusa únicamente del 

Máster Daniel Villatoro y del Máster Leverón. 

 



 

PUNTO NÚMERO DOS: INVOCACIÓN A DIOS. 

La Máster Elda Fajardo dirige la Oración a Dios. 

 

PUNTO NÚMERO TRES: DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LA AGENDA. 

Se somete a discusión la agenda la cual se aprueba por unanimidad. 

 

PUNTO NÚMERO CUATRO: LECTURA ACTA ANTERIOR. 

La Secretaria del Consejo de Dirección Universitario da lectura al acta anterior, no 

habiendo observaciones ni correcciones se aprueba el acta anterior por unanimidad. 

PUNTO NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN DE INFORME DE GESTIÓN RECTORAL 

2017-2021. 

El Dr. Emilio Esbeih hace la presentación del informe de su gestión Rectoral, manifiesta 

que esta es una rendición de cuentas que el ha querido presentar al pleno del consejo, 

hace memoria de algunas anécdotas que le ocurrieron al inicio de su gestión y 

manifiesta que aun siendo difícil la situación en la que encontró la Institución, el se 

propuso aceptar el reto. 

Este es el Plan de Gobierno que me aprobó este Honorable Consejo ha sido mi guía 

de navegación y espero haber llenado sus expectativas, haré una presentación que 

permita informar ampliamente sobre esta gestión en la que con su ayuda se han 

logrado los objetivos propuestos.  

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

Finalizada la presentación el Dr. Emilio Esbeih procede a dar un profundo 

agradecimiento a cada uno de los Consejeros por el apoyo permanente en cada 

momento de la gestión, manifiesta que si alguien quiere participar, el Máster Rolando 

Meza Palma, es impresionante lo que han visto esta mañana y ven como en poco 

tiempo han tenido un vertiginoso crecimiento en la historia de la institución, el recuerda 

como compartió con sus compañeros y como esperaban alguien que viniera a realizar 

cambios significativos, y aunque todos pensaban que difícilmente podía hacer algo, y 

hoy ver estos cambios impresionantes, considera que se lleva los mejores créditos 

para el Dr. Esbeih, lo felicita, le ha seguido la pista y le agrada saber que ha sido el  

responsable de esa gestión brillante.- El Máster Luis Zepeda expresa que el desde 

1976 y en este período han visto una metamorfosis acelerada significativa y los que ya 

van de salida están dejando sus aportes en otros escenarios, felicidades.- La Máster 

Christhel Argueta manifiesta que el Dr. Emilio está dejando un legado muy grande, no 

sólo para el País sino para Mesoamérica, sabemos el impacto que la Universidad tiene 

en el área, capacitación, salarios, infraestructura y ese Plan de Desarrollo Institucional 

y las personas que le acompañan sus Vicerrectores por supuesto, tiene ella mas de 15 

años de trabajar en la Universidad y lo ve como una bendición para la Universidad 

sugiere que es importante incentivar a los estudiantes para que investiguen para subir 

el ranking, que Dios lo bendiga y deposite toda su confianza en el todo poderoso.- El 

Máster Iván Guillen, quisiera sacar suficientes palabras para expresar lo que siento al 

ver todo el trabajo arduo que se ha desarrollado en tan corto tiempo, sin embargo 

desde el inicio de su gestión Dr. Esbeih me causo una imagen positiva, la historia 

quedará aquí reflejada, la ESNACIFOR NUESTRA se ha reconvertido, y me invita a 

seguir participando, Dios nos indica cual es nuestro destino, quiere expresar su 

satisfacción por ver ese crecimiento, agradece la oportunidad que le da el Dr. De 

trabajar en UNACIFOR, sueña con ver las calles de la Universidad Pavimentadas para 

pasear con sus familias, felicita a sus compañeros colegas y forestales y no forestales. 

- El Ingeniero Antonio Rodríguez manifiesta que el recuerda la situación precaria en la 

que estaba la ESNACIFOR, de las cosas más pequeñas se iniciaron a ver los cambios, 

el llegó como Dasónomo y ya casi logra con su apoyo el Doctorado, nunca olvide 

dedicar tiempo a sus colaboradores y le agradece la participación que siempre le ha 

dado, sea siempre abierto a las críticas para seguirse fortaleciendo.- Edgar Padilla, 



 

agradece que en el oriente antes del 2014 no se conocía UNACIFOR, y el 2016 sólo 

eran tres estudiantes y hoy son mas de 20 estudiantes del paraíso, felicita al Dr. Esbeih 

y le expresa que se siente alegre porque todo este equipo le ha acompañado y han 

alcanzado sus objetivos, felicidades.- Miguel Velásquez, quiere felicitar al Rector Dr. 

Esbeih, porque como todos lo han visto y dicho ha habido grandes avances, el 

recuerda en aquel tiempo el se alegró de verlo porque el había trabajado para él, en 

esta oportunidad quiere darle las gracias como miembro de este consejo, es 

importante decir que deja un nivel muy alto para la persona que le sustituya, consta 

toda la gestión que ha realizado por UNACIFOR, mas que felicitarlo le da las gracias 

porque llegó a rescatarlos pues la institución no llego más bajo porque ya estaba al 

nivel del piso, así que muy agradecido, ver la UNACIFOR hoy, cuando instituciones de 

nivel internacional los ve como iguales, es muy satisfactorio. Esperan que en un futuro 

próximo se pueda pensar en una masa laboral que venga como relevo generacional, 

pensar que parte de estas personas que se están graduando pueden ser objeto de 

selección para ir cubriendo los espacios necesarios en la docencia de nuestra 

institución, espera que el cómo Rector pueda seguir en un futuro próximo dirigiendo 

esta Insigne Institución. 

Se presenta un video para todos los presentes que hace un resumen de lo que 

actualmente es UNACIFOR. 

El Consejo da por recibido el informe presentado por el Dr. Emilio Esbeih de su gestión 

2017-2021; hace entrega de un ejemplar original a la Secretaria General para su 

custodia. 

PUNTO NÚMERO SEIS: ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS. 

El Dr. Emilio Esbeih en su condición de Rector y Presidente del Consejo de Dirección 

Universitario, procede a la entrega de Reconocimientos a cada uno de los miembros 

del Honorable Consejo como agradecimiento por todo el apoyo prestado a la 

UNACIFOR y a la gestión realizada en todos esos años. 

Los Miembros del Consejo de Dirección Universitario agradecen el gesto y aceptan 

amablemente los reconocimientos otorgados. 



 

PUNTO NÚMERO SIETE: DEVELACIÓN DE PLACA Y CORTE DE CINTA DE 

PROYECTO DE INFRAESTRUCTURA LANCETILLA.  

Todos los miembros del Consejo de Dirección Universitario de la UNACIFOR se 

trasladan a realizar la develación de placa y corte de cinta del proyecto Restauración 

de Edificio de Pagaduría y Restauración de Cabañas del Jardín Botánico Lancetilla. 

9. CIERRE DE LA SESIÓN. 

El Presidente del Consejo de Dirección Universitario, agradece nuevamente la 

presencia de cada uno de los miembros del pleno y los invita a realizar el tradicional 

recorrido por el Jardín Botánico Lancetilla; se cierra la sesión siendo las 4:50 

minutos de la tarde.  FIRMA: Dr. EMILIO GABRIEL ESBEIH, PRESIDENTE CDU; 

ABG: FLOR DE MARÍA BATRES MEANA, SECRETARIA CDU. 

----------------------------------------ULTIMA LINEA----------------------------------------- 

 

 

 

  

 


